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2012-2013赛季短道速滑世界杯蒙特利尔站落幕

一站两金 王濛仍给自己挑毛病

第6届中国杯帆船赛结束，99支船队参赛创历史之最

徐莉佳：奥运后很难安静

新京报讯 （记者张宾）
昨日凌晨，2012-2013 赛季
短道速滑世界杯蒙特利尔站
落下帷幕。在女子 3000 米
接力的比赛中，王濛领衔的
中国女队摘得金牌。这一站
比赛，王濛成为双冠王。此

外，中国男队在 5000 米接力
决赛中收获一枚银牌。

这是王濛禁赛期满复出
后的第 2 站赛事。上周在卡
尔加里站的比赛中，王濛将女
子 500 米的金牌收入囊中。
背靠背的比赛，王濛前日用一

枚金牌证明了自己在 500 米
项目上的霸主地位，她连续两
站都在该项目上夺金。

解禁复出后，王濛参加
的比赛并不多，却展现了统
治力。但她并不满足于此，
而是继续给自己挑毛病，“加

拿大两站世界杯全部结束
了，特别感谢冰迷朋友半夜
观看我们的比赛。收获实在
不小，两次 500 米都是二道
起跑，速度耐力还是有很大
差距，继续恢复训练，不断尝
试，突破自己。”

接力方面，王濛、刘秋
宏、范可新和孔雪组成的中
国队，与老对手韩国、加拿大
等队同场竞技。王濛重返国
家队不久，与队友们的合练
时间仅两周左右。不过，她
们全场表现颇为默契。刘秋

宏从第 1 棒就抢占了有利位
置，队友们也守住了这个位
置。中国队全程领滑，将金
牌收入囊中。

“接力滑得非常好，谢谢
队友们一起的努力。”王濛在
微博上特意感谢了队友。

新京报深圳讯 （记者
孙海光）第 6 届中国杯帆船
赛昨日在深圳结束，本次杯
赛共吸引了 33 个国家和地
区的 99 支船队参赛，规模创
历史之最。帆船奥运冠军徐
莉佳也赶来助阵。谈及奥运
会后的变化，徐莉佳称有些
没准备好，不过能接触帆船
是一生最幸福的事，“以前是
把爱好变成专业，现在是把
专业变回爱好。”

伦敦奥运会后，徐莉佳
只是在业余时间进行体能训
练，根本没下过海。“这是一次
自由航行。”徐莉佳称大帆船

与小帆船截然不同，“小帆船
管好自己就行了，大帆船更讲
究团队配合。不过大帆船更
轻松自由，更能享受海上生
活，是可以玩一辈子的。”

这是徐莉佳首次参加大
帆船比赛，所到之处，她总会
被媒体和观众围观。“对我来
说，奥运会确实改变了很多，
有些变化甚至是我还没来得
及准备的，我很难再安静下
来。”徐莉佳说前两天才去看
了《飓风营救 2》，而奥运会
前她时常会去电影院。“我甚
至很难安静地读完一本书，
总要读读停停，因为有太多

活动要参加。”她说。
徐莉佳说从现在开始要

强迫自己安静下来，目前正
在准备上海交通大学企业管
理专业本科毕业论文。“国外
运动员不会为了帆船放弃家
人、放弃学业，他们觉得那样
不可思议。赛季结束后，他
们会回到家庭，回归学业，这
样，对帆船项目的理解就会
更深刻，职业生涯会更长。”
徐莉佳说自己之前是从爱好
变成专业，现在是要把专业
变回爱好，“有一天我退役
了，还会继续玩帆船，因为我
很幸福。”

新京报深圳讯 （记者
孙海光）每年中国杯帆船赛，
都会评选“蓝色典时代骑士”
勋章，这一次，羽毛球名将蔡
赟成为其中一员。比赛当
日，蔡赟登上“奥迪英杰汇”
号帆船助力起航。蔡赟经常
被球迷调侃“长得像张学
友”，但他说，“真不像”。

这是奥迪连续第3年赞助
中国杯，今年更是派出“奥迪
号”和“奥迪英杰汇”号两艘帆
船参赛，蔡赟和航海家翟墨一

同助力起航。蔡赟是去年加
入到“英杰汇”的，这也是他首
次参加航海活动。“我还是喜欢
团队项目，跟人对抗的项目。”
蔡赟称航海太过寂寞，“一两天
不跟人交流可以，一两个月谁
受得了呀！所以我很敬佩翟
墨的单人环球航行。”

32 岁的蔡赟称奥运金
牌改变了他的生活，但他并
未因此成为富翁，他仍会去
路边摊饱餐一顿，跟普通人
过一样的生活。“奖金确实比

没拿金牌的高，但应该也就
是中产的样子。物质这个东
西取决于个人价值观，我不
会因为金牌和奖金，就不去
过以前的生活。”蔡赟说。

伦敦奥运会期间，蔡赟
和搭档傅海峰的一张合影被
球迷誉为翻版“张学友和郭富
城”。“有时家人和朋友也开玩
笑说‘张学友来了’，但我不觉
得很像呀。”不过，当听到有人
说“很像”时，蔡赟只得笑笑，

“好吧，我唱歌不如他。”

羽毛球名将蔡赟跨界助阵帆船赛

“‘张学友来了’？这个真不像”

■ 另一人

碧海蓝天，扬帆击浪。徐莉佳说，大帆船讲究团队配合，更自由一些。 图/Osports


